
“Concienciación, Yeste será lo que nosotros queramos que sea”

Como ha hecho el periódico en anteriores entrevistas realizadas a los alcaldes que han sido elegidos por los vecinos de 
Yeste, hemos querido llevar a cabo la presente, con la actual alcaldesa de nuestro pueblo para que, de primera mano, nos 
relatara su punto de vista personal, a todos los niveles administrativos de los que es la responsable, sobre el estado actual 
del Ayuntamiento, que nos expusiera sus inquietudes futuras y de qué manera y con qué medios pretende realizarlas.

Cortes Buendía Sánchez. Alcaldesa de Yeste.

Queremos saber qué sensación 
se siente al ser la alcaldesa de su pueblo.

Me veo como una persona más del 
pueblo, creo que era el momento para se-
guir trabajando por Yeste, como antes lo 
hice de Concejal. El grupo de concejales  
y yo nos sentimos orgullosos de poder 
aportar nuestro esfuerzo a Yeste  y tenemos 
muchas ganas de luchar por él.

¿Cuántas Concejalías hay, has su-
primido o aumentado alguna? ¿Cuántos 
empleados tiene el  Ayuntamiento? 

Siguen las mismas, pero se va a po-
ner en marcha la de Empleo y Emprende-
dores, con los recortes, el apoyo al empleo 
y al emprendimiento es escaso, queremos 
informar a los vecinos y empresas de las 
subvenciones que surjan y fomentar el 
emprendimiento, la economía de Yeste lo 
necesita. 

En las dependencias municipales 
hay  tres funcionarios y  5 trabajadores/
as laborales indefinidos, hay quien opina 
que son muchos pero si quiero manifestar 
que no solo sus funciones son las de aten-
der a  los vecinos sino para cumplir con  
la normativa, son muchos los informes y 
la burocracia impuesta que hacen que el 
volumen de trabajo sea muy alto. Decir 
que los trabajadores a pesar de tener unos 
sueldos muy modestos y cobrar cuando se 
puede, tienen  una buena predisposición 
para atender a los vecinos y para contri-
buir a  que el Ayuntamiento funcione.  

¿Cómo se financia la Feria de 
Tradiciones? ¿Están mermando las 
tradiciones?

En reunión con los artesanos decidi-
mos sacar la Feria adelante, a pesar del 
déficit de 16.000 euros que había. Antes, 
una gran parte se financiaba a través de 
fondos europeos a través del Grupo de 
Acción Local con 8.000 euros y con fon-
dos de Diputación, pero este año por ser 
un año puente políticamente y finalizar 
una programación e iniciar otra nueva, 
no contamos con fondos. El año próximo 
tenemos el compromiso de la Diputación 
y de la Junta de Comunidades de Castilla 
la Mancha que apoyaran la Feria. 

Hay tradiciones que se están per-
diendo y tenemos que asegurar su conti-
nuidad. Hay previsto contratos en práctica 
y de formación y se está trabajando en la 
creación de la asociación de artesanos, 
planteándose cursos de cestería, de tejer 
en el telar con los críos. Hay gente del pue-
blo y fuera que está interesada, porque el 
alma de la Feria son los artesanos que nos 
muestran los oficios tradicionales,  me ale-
gra ver a nuestros niños y niñas aprenden 
los oficios junto con los artesanos, tejen, 
bordan … tejer. Tanto el Ayuntamiento, 
como la asociación de artesanos, tenemos 
que plantear proyectos y solicitar subven-
ciones para rescatar los oficios y formar a 
nuevos artesanos/as. Un ejemplo a seguir 
es la Asociación de Los Romeros y la de 
Turismo, que han conseguido fondos. 

¿Cómo se administra un Ayunta-
miento con la dispersión urbanística 
que tiene? ¿Cuáles son los problemas 
que tiene Yeste, como: la depuradora, 
el agua, recogida de basuras, escasez 
de papeleras, comunicaciones, telefonía, 
internet, camping y matadero munici-
pal, Centro de Interpretación, fachadas 

sin terminar y 
Aparcamientos 
en la calle de La 
Orden?  

Yeste tiene 
137 núcleos habi-
tados, 98 depósi-
tos de agua, 250 
Km. de carreteras 
propias y las sub-
venciones y ayu-
das económicas 
vienen solamente 
con un criterio 
de población y no tienen en cuenta la 
dispersión. Tenemos que financiar con 
un 20 % igual que otros Ayuntamientos 
que no tienen esos problemas y estamos 
trabajando para esa cofinanciación se 
adecue a dispersión. Ahora mismo, se 
están haciendo solamente las actuaciones 
de urgente necesidad.

La depuradora de Yeste funciona, la 
gestiona actualmente Aguas de Castilla la 
Mancha, pagamos un canon por depura-
ción. En las Aldeas tenemos depuradoras 
que se han ido instalando a lo largo de los 
años, ya es necesario cambiar alguna y se 
irá haciendo poco a poco.

Papeleras hay pocas, tenemos que 
instalar mas papeleras, pero creo que los 
vecinos y visitantes tenemos que hacer un 
buen uso de ellas y actuar con responsa-
bilidad, que el pueblo este limpio también 
depende de nosotros.

La telefonía, es un serio problema 
en Yeste y sobre todo en las aldeas, por 
nuestra orografía hay problemas de co-
bertura y sobre todo de mantenimiento 
de los equipos por parte de las empresas 
suministradoras, los criterios por los que 
se mueven son los de rentabilidad, no 
tienen muchos usuarios por lo tanto la 
zona no les interesa. Había un proyecto 
de fibra óptica de Telefónica financiado 
por la Junta que se inicia en Nerpio y  
abarcaría toda la Sierra del Segura, pero 
no se llevo a cabo, debido a problemas de 
rentabilidad. Siento bastante impotencia 
como alcaldesa para solucionar el tema 
de cobertura de móviles, contamos con 
la Oficina de Consumo que canaliza las 
quejas de los vecinos, pero los problemas 
persisten a pesar de las quejas tanto del 
Ayuntamiento como de los vecinos a través 
de la oficina de consumo.

 Respecto a comunicaciones, tenemos 
250 Km.. de carreteras propias y estamos 
intentando que la Junta de Comunidades y 
la Diputación, no solamente conserven las 
suyas, sino que nos echen una mano con 
las nuestras, porque económicamente no 
podemos mantenerlas en óptimo estado. 

En cuanto al agua potable hay 98 
depósitos en Yeste y sus  pedanías. Se está 
haciendo un gran esfuerzo en mantenerlos, 
solventando roturas y problemas. El ayun-
tamiento es el que tiene las competencias 
en el abastecimiento humano de agua 
potable, Sanidad realiza una  inspecciona 
del nivel de cloro de los depósitos perió-
dicamente,  quiero que los vecinos tengan 
conocimiento que la inspección de sanidad 
nos ha comunicado que se ha mejorado 
mucho en los niveles de cloración pero es 
muy costoso para este ayuntamiento y te-
nemos que seguir mejorando. Creo los ve-

cinos bebemos 
ser también 
responsables 
del el uso que 
damos al agua 
potable es un 
bien para to-
dos. 

En la re-
cogida de la 
basura, se está 
haciendo un 
gran esfuerzo 
para llegar a 

todos los rincones del municipio, este 
verano se ha duplicado el personal pues 
también aumenta durante esta época los 
vecinos  y visitantes de Yeste, siempre se 
puede mejorar pero con los medios que 
tenemos a disposición hemos apostado 
por reforzar este servicio. La limpieza de 
calles también se ha reforzado, estamos 
apostando por mantener limpio nuestro 
pueblo, pero creo que esto es tarea de to-
dos los  vecinos ya que cada uno podemos 
aunque sea no ensuciando apostar por un 
Yeste más limpio.

El camping municipal, quiero infor-
mar que los terrenos sobre los que esta 
construido son propiedad  de la Junta de 
Comunidades y  cedidos al Ayuntamiento 
con un compromiso de ponerlo en funcio-
namiento como camping. Estamos traba-
jando para adjudicar este servicio a través 
de subasta pública por un periodo amplio 
de tiempo, hemos solicitado asesoramiento 
técnico proceder a esta adjudicación con 
todas las garantías. Queremos contar con 
el resto de grupos políticos en este y otros 
proyectos de Yeste. Hay muchos intere-
sados en la gestión del camping y preveo 
que el año próximo tendremos el camping 
abierto y dinamizar la zona del río Tus.

Es ilógico que el Centro de Interpre-
tación no esté abierto al público, He tenido 
contactos con el Delegado de la Junta de 
Comunidades de Castilla la Mancha y el 
Director Provincial y me han comunicado 
que no está presupuestado por el gobierno 
saliente de la Junta  para este año pero tie-
nen la intención para el próximo ejercicio 
dotar esta partida con presupuesto para la 
apertura del Centro de Interpretación, en 
este punto estamos con las reivindicacio-
nes de la Asociación de Turismo de Yeste. 
Le hicimos una propuesta, la  apertura 
para colegios e institutos puedan visitarlo, 
para dar un servicio a vecinos y visitantes 
en  fines de semana, puentes y el verano.  

El matadero es un edificio que ha 
supuesto una gran inversión a este ayunta-
miento, tiene la calificación de ecológico, 
está infrautilizado y es necesario buscar 
nuevos usos, en ello estamos, tenemos 
un cordero segureño, la cabra celtibéri-
ca y se necesita ese pequeño empuje de 
nuestros empresarios y ganaderos. Sería 
interesante que del matadero no saliera 
solo la carne en canal, sino envasada, 
pues daría puestos de trabajo. Ha habido 
interesados en el matadero pero no se ha 
materializado, creemos que tiene muchas 
posibilidades y tenemos que trabajar en 
ellas.

Las fachadas sin terminar, en la 
licencia de obras, se  dice como tiene que 
ser la fachada y su finalización, para así 

cuidar la imagen de Yeste.  Desde hace 
bastante tiempo hay muchas fachadas sin 
finalizar y es porque hay gente que cree 
que si no la acaba, no paga impuestos y 
están equivocados, se paga igualmente. 
Pero si es verdad, que hay que hacer un se-
guimiento, y además hay que concienciar 
a los vecinos para conseguir una buena 
imagen del pueblo. 

Aparcamiento calle La Orden. Ha-
bría una solución que sería hacerla de 
sentido único en los meses que hay más 
tráfico, desviando el resto por el barrio del 
Cabezuelo o por la Feria y Calle Ancha.

¿No sería bueno convocar asam-
bleas de vecinos para informarles?

Nosotros hacemos foros de parti-
cipación ciudadana, p. e. el que se hizo 
para las pasadas fiestas de San Bartolomé, 
reuniones sectoriales previas a la Feria 
y los vecinos lo ha agradecido. Una de 
las cosas que tenemos muy claras, es que 
tenemos que dar información, el Ayunta-
miento no es ni mío, ni del equipo, esta-
mos representándolo, solo estamos para 
trabajar teniendo en cuenta la opinión de 
los vecinos.

Queríamos saber si dispones de 
dedicación exclusiva en tu nuevo des-
empeño.

 Quiero que sepan los vecinos que 
trabajaba en el Centro de la Mujer de 
Letur, que este trabajo lo he dejado para 
dedicar mi esfuerzo a Yeste,  y sí, estoy 
liberada para trabajar en el Ayuntamiento 
de Yeste, para los vecinos. En cuanto al 
sueldo es modesto, se ha tenido en cuenta 
la antigüedad que tengo, mi nómina es de 
1.694 € netos mensuales. Vengo al Ayunta-
miento a las 7:30 h. de la mañana y térmi-
no a las 14:30 o 15 h. También la mayoría 
de las tardes y los fines de semana, me 
llevo el trabajo a casa. Esta dedicación a 
Yeste y sus vecinos  no se hace por dinero. 

Por último, cual es la cuestión eco-
nómica de Yeste y qué futuro nos espera.

La situación económica es complica-
da y una tarea difícil, estamos luchando 
para que a Yeste lleguen recursos en fun-
ción de la dispersión y no solo en función 
de la población. Esto ocurre también con 
la cofinanciación de la subvenciones, esta 
es una de las causas de la situación econó-
mica del Ayuntamiento de Yeste. Tenemos 
137 núcleos de población, los servicios 
de recogida de basuras, suministros de 
alumbrado, agua potable, comunicacio-
nes, sanidad, educación, son muy costosos 
por la dispersión. Por ello, vamos a luchar 
para que nuestro vecinos sigan disfrutando 
de estos servicios y se financien teniendo 
en cuenta las características de nuestro 
pueblo. 

Yeste es un ejemplo de cómo trabajar 
todos juntos, se coopera a nivel de turismo, 
todos nos implicamos en la Feria de Tra-
diciones, somos admirados como pueblo 
por municipios vecinos. Tenemos que 
concienciarnos para trabajar todos juntos 
y no esperar a que lo hagan otros por noso-
tros. Yeste será lo que nosotros queramos 
que sea, el futuro de Yeste depende de los 
yesteros/as, trabajemos todos juntos.

José Tomás Tauste y Jesús Nieto

Cortes Buendía Sánchez es la alcaldesa de Yeste, elegida en las últimas elecciones, natural de la pedanía de Arguellite, casada, con 
dos hijos y es Licenciada en Económicas.
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